

Mercredi 28 septembre 2022

Accueil de M. Paul-Crescent BENINGA, Président fondateur de l'Institut centrafricain des sciences sociales et de gestion



Le mercredi 28 septembre 2022, le Sénat a accueilli M. Paul-Crescent BENINGA, Président fondateur de l'Institut centrafricain des sciences sociales et de gestion et porte-parole du groupe de travail de la société civile centrafricaine. Cette visite est intervenue dans le cadre du Programme d'invitation des personnalités d'avenir (PIPA) du ministère de l'Europe et des affaires étrangères. À cette occasion, M. BENINGA s'est entretenu avec M. Claude KERN, Vice-Président de la commission des affaires européennes et Vice-Président du groupe d'amitié France – Afrique centrale.

Les échanges ont porté principalement sur la situation politique en Centrafrique. M. KERN s'était rendu dans le pays en avril 2017 pour une mission d'observation de la mise en œuvre de la nouvelle Constitution centrafricaine, et notamment l'installation de la nouvelle Assemblée nationale. M. BENINGA a appelé de ses vœux la fin de la politique de retenue conduite par la France dans le pays et le rétablissement d'une coopération renforcée, regrettant que l'influence grandissante de la Russie, notamment sur le terrain sécuritaire, ou encore de la Chine, sur le plan économique, ne bénéficie pas au développement des populations locales. Il souhaiterait, à ce titre, que la République centrafricaine passe de la logique de contreparties vis-à-vis de ses partenaires, qui crée un rapport d'inégalités entre les parties, à une logique « gagnant-gagnant ». M. KERN a émis le souhait que la situation politique puisse se stabiliser en République centrafricaine, condition préalable au rétablissement d'un partenariat constructif entre les deux pays.

L'accueil de M. BENINGA au Sénat s'est achevé par une visite institutionnelle et historique du Palais du Luxembourg.

Matthieu LEBOURGEOIS – Tél. : 01.42.34.23.12 – Courriel : m.lebourgeois@senat.fr